

De 1951 à 1969.

et pendant 18 ans.

l'abbé Georges Leurent
a été curé d'Heur-Saint-Bonaville.

~ ~ ~

Mais il n'est pas mort. Il a 67 ans, il est chanoine titulaire de Notre Dame de la Treille à Lille.

C'est lui qui écrit ces lignes. (Lille, Juin 1969).

- En quittant Heur et le presbytère de Saint-Bonaville le 14 Février 1951, j'ai emporté ce cahier pour le compléter -

- Et le Dimanche 23 Février, l'abbé Henri Yosson aîné de 49 ans, originaire de Roubaix, et vicar de Roubaix. Son frère Théophile, depuis 6 ans pasteur depuis 24 ans, a été installé curé d'Heur-Saint-Bonaville.

~ ~ ~

Vue d'ensemble sur ces 18 années.

En France - 18 années de paix, ^{de nouveau en France}, sauf la guerre d'Algérie de 1955-1962 - (sauf pendant la guerre d'Indochine).
7 ans sur la 4^e République jusqu'en 1958
puis 11 ans sur la 5^e République avec de Gaulle.

Dans l'Eglise - 7 ans (les 7 dernières années) sous Pie XII
puis 5 ans sous le pape Jean XXIII (1958-1963)
et 6 ans sous le pape Paul VI

- Au service de Lille 17 ans sous l'épiscopat du Cardinal Léonard, aïeul du Mgr Dupont depuis 1951, puis par le Mgr Grand depuis 1964, évêque de Lille en 1968, le cardinal ayant démissionné à 84 ans.

- Il y a eu le grand événement du Concile du Vatican II 4 années successives à l'automne de 1962 - 1965, la 1^{re} aussi avec Jean XXIII, le 3 aussi avec Paul VI, concile annoncé et préparé depuis 1959, et suivi de nombreux changements dans le liturgie et le droit canonique qui ont été.

- Mais c'est dès 1961 qu'en France, on a permis aux prêtres de s'habiller en veste "clercyenne" presque tout. M. le curé ne l'a pas fait dans la paroisse, mais M. le vicaré Van Lelleputte l'a fait assez tôt.

- Par contre M. le curé Lemire, c'est le premier curé à circuler en auto dans la paroisse, et a fait un garage au presbytère ~ dès 1953

Documents qui restent.

1^o). Les registres paroissiaux, les 18 exemplaires qui en font et marquent des Baptêmes, des Mariages, des bénêments, avec les listes complètes de enfants à leur 1^{re} communion (date prises) - à leur confirmation, à leur communion solennelle.

- On peut y trouver des renseignements statistiques très intéressants sur le nombre de enfants, chaque année, par exemple le mariage de 1940 très peu nombreux (on devait bien peu de communions solennelles en 1952 - et on connaît le mariage beaucoup plus nombreux après guerre [et le retour des prisonniers en 1945]), à partir de 1946 faisant augmenter les communions privées à partir de 1953 - 54, les communions solennelles à partir de 1958, les mariages à partir de 1964, 65, 66.

2^o). les agendas "Amanuenses paroissiaux": les 18 exemplaires pour eux, chaque jour et chaque semaine, et tous le dimanche à toute heure.

3^e) Les formes aux "C. Libe d'Heur" en moyens 3 ou 4 minutes par an pendant 17 ans - J'en ai laissé une série complète au presbytère. J'a eu peur que tous les documents ne soient bons et je vais les utiliser largement dans les pages suivantes.

4^e) Pour les comptes financiers de la paroisse : achats et dépenses, travaux faisis - le tout est de permanent, j'ai laissé tous les comptes de la caisse paroissiale perdus en 18 ans -

Il y a aussi un gros cahier bleu : rapport des réunions du Council paroissial (rédigé par moi). Ce rapport contient un commentaire de la feuille des comptes de l'année écoulée à l'évêché, conservés aussi au presbytère.

5^e) Pour tout ce qui concerne la chapelle Sainte Thérèse commencée en 1956 et ouverte au culte par Pape 1958, il y a de nombreux documents, laissés par moi au presbytère. Il détaillent la pose de tout jusqu'à présent.

Monsieur Philippe Leclercq, qui s'est occupé de tout, pour cette chapelle, a certainement des documents plus nombreux et plus détaillés, notamment sur la construction de cette chapelle pour l'aménagement et 3 ans plus tard en 1961 du logement pour un bapteme. dans le 2^e dernier petit maison, en l'île de la chapelle.

6^e) Pour les églises Sainte Barbe et Notre Dame de Lourdes, qui vont occuper tout de suite pendant ces 18 ans, surtout pour l'entretien et la transformation de ces deux églises et de l'ensemble du directeur et de la direction, nous n'avons pas de documents précis.

- Monsieur Paul Dubois le connait bien comme moi mais je ne sais si je pourrais en parler ici, nous pourrions cependant les plus importants : nouvelle classe supérieure dans l'année passée en 1955 ou 56, arrivage en 1957 de l'ensemble de la direction M. Van Berckelaer au lieu de M. Solvay en 1962, de la main de directeur M. Durivier au lieu de M. Marcel Verhaeghe en 1966.

7^e Pour les grands travaux effectués à l'église (coupoles restaurées en 1961) et au presbytère (garé et aménagé) en 1961. Voir le manuscrit - on dit Paul Gobet.

Je ne dispose plus que de mes souvenirs, de ^{tous} les numéros d'l'Echo d'Hem, et de copies de journaux que j'avais mis de côté.

J'ai fait la présentation de faire l'histoire de la paroisse pendant 18 années, mais seulement d'en garder quelques souvenirs, sans pourvoir les classer parfaitement soit par sujet dans un ordre logique, soit dans l'ordre chronologique. C'est cependant cet ordre que j'ai suivi.

décidé

7 ans

plus tard
en 1958.

voi plus loin
dans ce cahier
l'année 1958

1^{er} numero de l'Echo d'Hem. Octobre 1951

Après 22 ans de ministère pastoral...

M. le Curé Edmond DELECROIX

77 ans ^{arrivé en 1939} a quitté la Paroisse 1951

Le 7 Mars

Il y a 8 mois que M. le curé Delecroix a quitté cette paroisse le 7 Mars, et s'est retiré à la maison Saint-Jean, à Saint-André-lez-Lille, où dans une belle propriété, une dizaine de vieux prêtres sont très bien servis et soignés par des religieuses dévouées.

Deux ans auparavant la paroisse avait fêté ses 50 ans de prêtre et ses 20 ans dans la paroisse.

Notre ancien curé, âgé de 77 ans, semble avoir trouvé un regain de santé et de jeunesse ; et c'est avec grand plaisir que les paroissiens l'ont revu ici, plusieurs fois, très alerte, notamment au jubilé de 25 ans de sacerdoce de notre nouveau curé le 17 juin, puis à la fête de St-Corneille, et aussi au banquet des vieux de toute la ville d'Hem, où il a pris la parole, au nom de tous.

Voir ci-dessus
quelques pages
plus haut

7 Mars

Voici ce qu'il a écrit avant son départ sur le grand livre d'archives de la paroisse : « Le 7 Mars 1951, M. le curé démissionnaire quitte la paroisse... Départ émouvant au milieu des marques de sympathie les plus vives et les plus touchantes.

Adieu à la chère paroisse de St-Corneille, où j'ai passé 22 ans, et vœux les meilleurs pour le cher nouveau curé qui me remplacera, M. l'abbé Leurent, de Tourcoing »...

Et le Dimanche des Rameaux 18 Mars, malgré un vent froid assez violent, la paroisse faisait un accueil chaleureux, à son nouveau curé, qu'elle ne connaissait pas, âgé de 49 ans, ancien prisonnier de guerre pendant 5 ans, et curé de la petite paroisse St Vincent de Paul à Roubaix, depuis 5 ans.